

Lazare

revient à la vie



Colorions !



Jean 11.17-27, 38-44 (Parole de Vie)

Un dénommé Lazare était malade, dans le village de Béthanie. Marie et Marthe, ses deux sœurs, avaient fait transmettre un message à Jésus, lui disant que son bon ami Lazare était malade. Sachant que ce dernier était mort, Jésus a dit à ses disciples: «Je n'étais pas là-bas et je m'en réjouis, à cause de vous. De cette façon, vous pourrez croire en moi. Mais allons auprès de Lazare.»

Quand Jésus arrive, il apprend qu'on a mis Lazare dans la tombe il y a quatre jours déjà. Béthanie est près de Jérusalem, à trois kilomètres environ. C'est pourquoi beaucoup de Juifs sont venus chez Marthe et Marie, pour les consoler de la mort de leur frère.

Marthe apprend que Jésus arrive et elle part à sa rencontre. Marie reste assise à la maison. Marthe dit à Jésus: «Seigneur, si tu avais été là, mon frère ne serait pas mort. Mais, même maintenant, Dieu te donnera tout ce que tu lui demanderas, j'en suis sûre.» Jésus lui dit: «Ton frère se relèvera de la mort.» Marthe lui répond: «Oui, je le sais, il se relèvera de la mort quand tous les morts se relèveront, le dernier jour.»

Jésus lui dit: «Celui qui relève de la mort, c'est moi. La vie, c'est moi. Celui qui croit en moi aura la vie, même s'il meurt. Et tous ceux qui vivent et qui croient en moi ne mourront jamais. Est-ce que tu crois cela?» Marthe répond à Jésus: «Oui, Seigneur, je crois que tu es le Messie, le Fils de Dieu, celui qui devait venir dans le monde.»

De nouveau, Jésus est bouleversé et il part vers la tombe. C'est une grotte avec une grosse pierre placée devant l'entrée. Jésus dit: «Enlevez la pierre!» Marthe, la sœur du mort, lui dit: «Seigneur, il doit déjà sentir mauvais. Il est dans la tombe depuis quatre jours.» Mais Jésus lui répond: «Je t'ai dit: "Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu." »

On enlève donc la pierre. Jésus lève les yeux vers le ciel et il dit: «Père, je te dis merci, parce que tu m'as écouté. Tu m'écoutes toujours, je le sais. Mais je dis cela à cause

des gens qui sont autour de moi. Ainsi, ils pourront croire que tu m'as envoyé. » Ensuite Jésus crie d'une voix forte : « Lazare, sors de là ! » Et Lazare sort, lui qui était mort. Il a les pieds et les mains attachés avec des bandes de tissu. Son visage est enveloppé dans un linge. Jésus dit aux gens : « Enlevez-lui tout cela et laissez-le partir. »

Commentaire

Ce miracle s'est produit peu de temps avant les événements de la Semaine sainte et de Pâques. C'est comme si Jésus s'était servi de cette situation pour préparer les gens à ce qui allait bientôt lui arriver, alors qu'il mourrait et reviendrait à la vie. Ce jour-là, quand on roulerait la pierre fermant l'entrée de son tombeau, ce serait une résurrection bien plus glorieuse que celle de Lazare. En effet, ce dernier devrait mourir à nouveau, mais Jésus, lui, allait vaincre la mort une fois pour toutes. Voilà ce qu'il dit à Marthe, cette dernière ayant confiance qu'il était le Fils de Dieu.

Marie et Marthe occupant une place bien spéciale dans le cœur de Jésus, la mort de leur frère l'attristait beaucoup; Jésus était également fâché de voir la mort et la souffrance gâcher le monde de Dieu. Voilà pourquoi Jésus est venu sur terre : pour mettre fin à l'emprise de la mort sur toutes les choses et pour libérer les gens, tout comme Lazare avait besoin qu'on le libère des bandelettes dont on l'avait enrobé. Ce récit nous présente Jésus non seulement comme un homme bon ou un grand enseignant, ni même en tant que guérisseur compatissant, mais fait bien plus important, comme celui que Dieu a envoyé en lui donnant le pouvoir sur la vie et la mort. Voilà l'élément central de la foi chrétienne et, comme dans le cas de Marthe, Jésus nous invite à répondre à sa question : « Est-ce que tu crois cela ? »

Questions

- ▶ Pourquoi Jésus ne s'est-il pas rendu à Béthanie plus tôt ?
- ▶ À votre avis, pourquoi Marthe croyait-elle que Jésus puisse ramener son frère à la vie ?
- ▶ Pouvez-vous imaginer comment les parents et les amis du défunt ont réagi, dans le jardin, quand Jésus leur a dit de rouler la pierre ?
- ▶ Jésus a adressé une prière à Dieu, avant que le miracle ne se produise. Quelle leçon pouvons-nous tirer de cette prière ?



Aide visuelle

Servez-vous d'une boîte de papiers-mouchoirs comme point de mire de la tristesse qui régnait, au début du présent récit. Imaginez tous ces gens en train de pleurer et leurs commentaires d'appréciation envers Lazare, lors de son service funèbre.



Suggestion d'activité

Enroulez du papier hygiénique ou des essuie-tout autour d'un membre de la famille, tout comme Lazare était recouvert, dans le récit. Assurez-vous cependant que la personne en question puisse bien respirer! Puis, sur l'ordre « Sors de là! », voyez combien de temps il lui faut pour se libérer.



Suggestion de prière

Découpez une croix dans un grand morceau de papier. D'un côté, inscrivez tous les mots relatifs à la mort et à la souffrance qui vous viennent à l'esprit, comme larmes, tristesse, peur et noirceur. Raturez ensuite ces mots, retournez le papier et couvrez l'autre côté de la croix de mots relatifs à la résurrection, comme lumière, amour, vie, rire, espoir et joie. Remerciez ensemble Dieu du fait que Jésus a le pouvoir de tout renouveler.

Verset clé

Jésus lui dit: «Celui qui relève de la mort, c'est moi.» (Jean 11.25)

Comment lier ce récit au Nouveau Testament

Ézékiel 37.1-11: Ézékiel a une vision d'os desséchés qui reviennent à la vie par la puissance de la Parole de Dieu et de l'Esprit de Dieu.

Colorions !

